

北海道白樺高等養護学校 令和6年度 第3号 令和6年12月25日発行



# 学校だより

○学校教育目標  
自己の能力を伸ばし  
心豊かに、  
たくましく生きる人を育てる

〒061-1264 北広島市輪厚621番地1 ホームページ shirakabakoutouyogo.hokkaido-c.ed.jp

## 「今年を振り返って」

教頭 山田 静

12月となり、本年もたくさんの感謝とともに反省をして振り返る時期となりました。皆さまにおかれましては、日頃より本校の教育活動に御理解と御協力をいただき、ありがとうございます。

今年度も残すところあと三ヶ月となりました。振り返りますと、夏休み明けから年末まで、行事等がたくさんあり、盛りだくさんな期間でした。今年の夏も、とても暑い夏でしたが、校内では各教室に簡易クーラーが設置される等、環境的には整備され、ジャージでの登下校や、水分をこまめに摂取しながら乗り切ることができました。

10月下旬に行いました2学年の宿泊研修では、北海道博物館や北海道開拓の村での研修後、札幌市内に宿泊しました。宿泊先で行った学年のつどいは、生徒が主体となってゲームなどを企画し、学年全体がまとまり、とても有意義な活動でした。最終日は、私は工業科のみなさんと一緒に、札幌市青少年科学館、プラネタリウム、サンピアザ水族館で研修を行いました。今年度は研修後、札幌駅に集合し解散しましたが、生徒一人一人が見学や体験をとおして、新しい経験を重ねることができた実り多い宿泊研修となりました。

さて、夏休み明けからの長期間に渡り、熱中症対策、インフルエンザ対策、新型コロナ対策等、対策することが続いています。生徒の皆さんの御協力もあり、無事に2学期を終えることができました。ありがとうございます。今後も安心して学校生活を送ることができるよう取り組んでまいります。

これからより寒さが厳しくになります。風邪はもちろん、インフルエンザやその他の感染症が流行する時期でもあります。空気も乾燥しますので、うがい手洗いといった基本的な感染対策を徹底し、冬休み中も健康にそして有意義なお休みとしていただければと思います。

最後となりましたが、本年も本校の教育活動に御理解と御協力を賜りましたことに深くお礼を申し上げ、年末の御挨拶といたします。



## 学校祭

11月15日と16日、『個性で輝け』～みんなで作ろう笑顔あふれる学校祭～』をテーマに第58回学校祭を開催しました。

1日目は生徒自身が楽しむ学校祭。2日目は一般公開日とし、生徒が主体となって来校者をおもてなしする学校祭を目指して取り組みました。

1日目の午前中は買い物学習を行い、キッチンカーや事業所等での飲食、普段買うことができない作業製品の購入などを楽しみました。午後からは学校祭実行委員会主催のオープニングイベントでクイズに挑戦したり、部活動や全校活動のステージに参加したりと生徒たちは大いに盛り上がりました。

2日目は1年生の舞台発表や2・3年生のイベントを中心に行いました。



1年生の舞台発表は「HIGH SCHOOL MUSICAL」。運命的な出会いをした高校生が“もうひとりの自分探し”をするという内容で、夢に向かって挑戦する大切さを伝えてくれる素晴らしいステージでした。



2年生は教室を活用したゲーム（ボッチャ、ストラックアウト、モルック）や謎解き迷路（お化け屋敷風）を行いました。イベント告知では各内容をショートステージで楽しく説明してくれました。



3年生は校内を巡りながら授業内容も鑑賞できる謎解きスタンプラリーを行いました。シールを集めてゴールすると記念品が贈られる楽しい企画。ヒント系の仮装スタッフも好評でした。

生徒たちが自分たちで作上げた学校祭、日頃の学びの成果を発揮して自信につながったと思います。

各事業所の皆様、保護者の皆様、地域の皆様の御理解と御協力のもと、2日間の学校祭を無事終えることができました。心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

## 宿泊研修

来年の見学旅行につなげるための経験や、協力や主体性を育み、学年としての集団性を高めることを目的に、10月24日～25日に宿泊研修を実施しました。

1日目は、北海道博物館と北海道開拓の村で北海道の歴史・文化・自然についての学習を行い、2日目は札幌市内でホームルーム別の自主研修をしました。限られた時間の中で生徒たちは一生懸命に計画を立てて準備をして当日に臨んでいました。2日間をとおして、ルールやマナーを守りながら、盛り上がる時は盛り上がり、けじめのある前向き行動をすることができました。

綺麗な秋空、そして美しい紅葉。天候にも恵まれて、楽しく学び良い思い出となった2日間でした。



## しらかば店

10月9日（水）の午前中に開催しました。今年度はポスティングの配布範囲をさらに拡大し、昨年度の来場者数を上回る162名の方が来校してくださいました。また、販売スペースを拡大のために、格技場と体育館の2会場で実施し、保護者以外の来校者も122名にのびりました。多くのお客様が来校してくださいましたことで、忙しく少々混乱する場面が見られた一方で、「たくさんのお客様が来てくれて忙しかったけれど、たくさん買ってくれて嬉しかった」「初めての販売で緊張したけれど、笑顔で対応できてよかった」などの感想が生徒から聞かれ、充実した販売活動となりました。また、来校者のアンケートでは「製品の品質がとても良かった」「生徒の一生懸命さが伝わってきた」「各作業の取り組みが見学できて良かった」というお声を多数いただきました。「次回は違う製品を購入したい」といったご要望も多く寄せられ、地域の方々からの期待が高まっていることを実感しています。さらには、製品の「良い点」「改善すべき点」について御意見をいただけることは、生徒にとって非常に貴重な学びの機会となっています。引き続き御理解と御協力を賜りますようお願い申し上げます。



## 生徒会活動報告

今年の生徒会活動のテーマは【Newしらかば】です。前期は「スキップして登校したい学校づくり」と題し、唯一無二の白樺らしさを創るため、生徒会四役を中心に魅力ある学校づくりプロジェクトを実施しました。理想の学校に近づけるための意見を全校生徒から聞き、校則を今の時代に即した内容となるような検討や、昼休みの時間を少しでも長く確保できる工夫、生徒同士の交流ができる機会を作る取り組みを行いました。また、新たな行事を考案するなど、多岐にわたって生徒会活動を進めました。

後期は、前期役員意思を受け継ぎ、主に行事の企画立案や運営を行っています。本校の学校祭では北広島高校との交流を行い、自校の良さや魅力を改めて発掘するよい機会となりました。また、音楽交流会として北広島高校吹奏楽局を招き、普段体験することが少ない音楽の心地良さや温かさに触れました。

これからも現状に満足せず、自分たちの色を深め、新たなことにチャレンジする姿勢で努力と挑戦を続ける生徒会活動を続けていきます！



## 3学期の予定

### 1月

- 20日 (月) 3学期始業式
- 30日 (木) 令和7年度前期生徒会役員選挙
- 31日 (金) 臨時休業日 (入学者選考検査)

### 2月

- 3日 (月) 臨時休業日 (入学者選考検査)
- 5日 (水) 3学年校外スキー
- 6日 (木) 冬季避難訓練
- 18日 (火) 3学年保護者懇談会
- 19日 (水) 2学年保護者懇談会
- 27日 (木) 卒業生を送る会・感謝する会

### 3月

- 8日 (土) 卒業証書授与式
- 18日 (火) 令和7年度前期生徒会四役認証式
- 19日 (水) 1学年保護者懇談会 (四者懇談)
- 24日 (月) 3学期終業式・離任式